

# 出雲崎中学校だより

第1号（平成29年4月10日）  
発行：校長 中林 左知男  
【メール】izumo-jh@izumozaki.ed.jp

## 31名の出発…入学式（7日）

登校する時は霧雨のような感じでした。



したが、その後雨も上がり、まずまずの天候に恵まれました。31名の入学生は、元気よく返事をし、立派な態度で式を終えました。今年から、呼名の場面で校長と握手、2・3年生による歓迎合唱と入学式を少し変えてみました。新一年生は、前日習った校歌を覚えてきたり、式の中での動きもスムーズで、堂々としていました。とても楽しい一年生です。ご期待ください。

### 新入生誓いの言葉

新入生代表 \_\_\_\_\_さん

あたたかな春の光に誘われて桜のつぼみも膨らみ始めた今日のよき日。大きな希望を胸に抱いて、私たち三十一名は、待望の入学式を迎えました。

私たちは、出雲崎中学校の生徒の一員となれることを大変嬉しく思います。中学校の校舎やグラウンドを見て、いよいよ中学生だなあという実感がわいてきました。

中学校は、いろいろな面で小学校とは違います。学習の面では、教えていただく先生が教科ごとにかかわります。新しい教科も増えます。勉強も難しくなりますが、一生懸命に頑張りたいと思います。

また、楽しい部活動も始まります。私たちが六年生の時に部活動見学があったので、どんな部活動があるか知っています。やってみたいことがいっぱいありますが、先生方や先輩方にいろいろと教えていただきながら、少しずつ力を伸ばしていきたいと思っています。

これからこの出雲崎中学校で学ぶ三年間で私たち新入生は、今までよりもいっそう良い影響を与え合いながら**共に成長**していきます。そんな**心強い仲間たち**と入学できることを私はとても嬉しく思います。時には悩み、立ち止まってしまう時もあると思います。そんな時には、**自分たちで力を合わせ**、先生方や先輩、保護者の方々に力を貸していただきながら、**乗り越えて**いきます。そして、先輩方が築き上げてこられた出雲崎中学校の伝統を学び、さらに発展させられるように、精一杯の努力をしていきます。

最後になりましたが、お忙しい中、私たちの入学式のためにお出でくださいましたご来賓の皆様、保護者の皆様、本当にありがとうございました。そして、先生方、先輩方には、これからご指導のほど、どうぞよろしくお願ひいたします。

ここに新入生一同の決意を述べて、誓いの言葉とさせていただきます。

### 式 辞

校 長 中林左知男

（前文略）新しいスタートを切った皆さんに、私から二つの話をします。

一つは、徳川家康の話です。徳川家康は、幼少期から戦国時代の武将・今川義元の人質になりました。（当時・竹千代と呼ばれる。）義元は家来に対し、「竹千代には、**むごい教育**をせよ。」と命じました。義元の考えを知らない家来は、竹千代に粗末な食事を与え、ほとんど休みなしで学問・武術を教え込む生活をさせました。ある日、これを聞いた義元は大変怒り、次のように言ったのです。

「人質の竹千代には朝から晩まで、海の幸や山の幸あふれる贅沢なご馳走を好きなだけ与えてやれ。寝たいと言ったらいつでもいくらでも寝かせてやれ。夏は暑くないように、冬は寒くないようにしてやれ。学問が嫌だと言うならやらせるな。何事も、好き勝手にさせたらよい。」とそして「そのようにすれば、たいいてい人間はだめになるから。」今川義元は、竹千代が才能あふれる子どもであることを知っていました。だからこそ、好き放題・わがまま放題にすることで才能を開花させないようにしたのです。この話には諸説ありますが、今川義元の「むごい教育」という考えはある面正しいと思います。「むごい」と聞くと「残酷である」という意味がありますが、「好き放題にさせることをむごい」というわけです。皆さんは、これから少しずつ大人に近づいていきます。周りから大人扱いを受け、自分のやりたいよう

に少しずつできるようにもなります。その時に「むごい教育」をするかどうか分かれ道です。好き勝手な生活し、自分の才能を伸ばせないで終わるかは、あなたの”覚悟”次第です。時代が違いますから「粗末な食事をしろ」とはいませんが、自分から身体を鍛え、勉学に励む生活を意識してください。後年、徳川家康が才能を発揮したのは、この長い間の人質生活が基になっているといわれています。自分の毎日が「むごい教育」になっていないか、考えながら自分から厳しい生活を求めて行きましょう。

二つ目は、人と人の人間関係を大切にしてください。これまでも他人と自分の関係を大切にしてきたと思います。しかし、これからはもっと他人と自分の関係が気になります。それは、自分自身と向き合うことが多くなり、他人と自分を比較することが多くなるからです。自分にはない他人の良さを感じてください。そして自分の良さにも気づき、大切にしてください。「誰もがかけがいのない存在」だと実感できるようになってください。そのためには、相手の立場に立って考えたり、行動したりすること。他人がしてほしいと思うことを進んで行うこと。相手の話をしっかりと聴くことです。そうすることで心が通じ合い、温かな人間関係を創ることができます。

友達同士や先輩・後輩、先生方との関係、家族や地域の人との関係を大切にしながら、信頼関係を築き、みんなで居心地のよい学級・学校・家庭・地域を創っていきましょう。(以下省略)

# 転入職員紹介

新任・転任の職員から自己紹介をしていただきました。

- ①担当・学年部等
- ②担当教科
- ③部活動
- ④前任校
- ⑤趣味・特技
- ⑥抱負・決意

西野 隆男

- ①教頭 ②英語
- ④南魚沼市立大巻中学校
- ⑤ドライブ、読書、スキー  
バレーボール観戦
- ⑥自宅はまだまだ残雪が1mもある南魚沼市です。「生徒と共に」、「生徒の成長のために」精一杯頑張ります。よろしくお願いたします。



齋藤 真理

- ①2学年主任 ②国語
- ③卓球部
- ④長岡市立北中学校
- ⑤読書、美味しい物を食べること、料理?
- ⑥一本の竹の子を助けるために床板を剥いだ良寛さんの心が、しっかり引き継がれている出雲崎で働かせていただけることを幸せに思います。よろしくお願いたします。



山本 裕美

- ①1年担任 ②数学 ③野球部
- ④三条市立下田中学校
- ⑤旅行
- ⑥出雲崎の雄大な自然のもと、子ども達が明るく元気よくのびのびと成長していけるよう、精一杯の手助けができればと思います。よろしくお願いたします。



結城 千恵

- ①主任(事務)
- ④長岡市立浜海小学校
- ⑤パン屋さんめぐり
- ⑥子ども達と関わる機会はありませんが、早く名前を覚え、私も覚えてもらえるよう頑張ります。お世話になります。



田口 統子

- ①介助員、3年副任
- ⑤読書、裂き織り、茶道
- ⑥元気な皆さんと楽しく過ごしたいと思ひます。一年間よろしくお願いたします。



※4月17日(月)から、新しい調理員として平田典子さんが勤務されます。



- 6日(木) 新任式・始業式
- 7日(金) 入学式
- 10日(月) 交通安全指導(1年)
- 11日(火) 生徒会入会式、校外班集会
- 12日(水) 知能検査、身体測定
- 14日(金) 内科検診  
PTA 運営委員会(19:00～)
- 17日(月) 新任式(平田調理員) 全校朝会

- 18日(火) 全国学力調査(3年国数理)
- 20～22日…3年修学旅行(大阪・京都・奈良)
- 24日(月) 3年振替休日
- 25日(火) 授業4限、給食後放課
- 26日(水) 学級討議、尿検査(1次)
- 27日(木) 尿検査(1次)
- 28日(金) 1年正式入部、部活集会
- 29日(土) 昭和の日